
  

 
 

 
 
 
3. Vorstandssitzung des Elternrats der Gemeindeschulen Vaduz  
 
 
 
Protokoll der 3. Vorstandssitzung des Elternrats des Schuljahres 2017/18 
 
 
Wann: Montag, den 12. März 2018 
 
Wo: Lehrerzimmer, PS Ebenholz 
 
Zeit: 19.30 -  21:45 Uhr 
 
 
Anwesend: Petra Miescher, Vanessa Roperti, Özkan Gülbahar, Katja Feirich, Susanne Dünser 

Kunz, Corina Risch, Heike Konrad, Nadine Wille, Karin Rumpold,                   
Vertretung Schulhausvorstand Rösli Vogt (Äule),  Sibylle Hagen (Ebenholz) 

 
Entschuldigt: Lena Frank 
 
 
Protokoll: Heike Konrad 
 
 
 
 
Petra begrüsst alle recht herzlich zur 3. Vorstandssitzung des Elternrates.  
 
 
 
 
Traktanden 
 
 
1. Informationen aus den Schulen und Austausch mit den Schulhausvorständen 
 
Schneetag:  

• Sibylle erzählt, dass beim Schneetag der Unterstufe der Primarschule Ebenholz alles geklappt 
hat. Es sollten jedoch mehr Personen (keine Eltern) dabei sein, die sich um Kindergruppen 
kümmern, denn eine Anzahl pro Gruppe von 5 – max. 8 Kindern wäre optimal. 
Elli Widmann von Skiclub Vaduz wurde angefragt, ob sie evtl. Leute stellen könnte, das 
klappte jedoch nicht da sie keine fand. Die Schule hat selber Betreuungspersonen organisiert. 
 
Idee: Nächstes Jahr wird der Skiclub sprich Elli Widmann früh genug angefragt ob sie ein paar 
Betreuer hätten. Sybille wird beim Kinderskirennen vom 18.3.2018 einmal mit Elli reden.  
 

Besuchstage Primarschulen: 

• Der Zeitpunkt für die nächsten Besuchstage der Primarschulen werden neu auf den 
November fixiert.  

 
 
 
 



  

 
 

 
 

 

2. Genehmigung des Protokolls Nr. 2.2017.18 des Elternrats der Gemeindeschulen Vaduz vom      

Montag den 8. Januar 2018 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.  
 
 

3. Weiteres Vorgehen Auflösung/Fusion EV Äule und EV Ebenholz 
 

• Die einfachste Variante wird nun angewandt, die beiden Vereine werden aufgelöst und 
anschliessend zum Elternrat fusioniert. 

• Am 14. Mai 2018 um 18.30 Uhr wird eine Ausserordentliche GV der Elternvereinigungen Äule 
und der Elternvereinigung Ebenholz einberufen und die beiden Vereine werden aufgelöst 
direkt im Anschluss wird die Gründung des Vereines „ Elternrat“ durchgeführt. 

• Petra macht die Einladungen für die ausserordentliche GV. 

• Die Statuten vom Elternrat Mauren wurden durch Petra abgeglichen mit der 
Zusammenarbeitsvereinbarung der Gemeindeschulen und dem Elternrat Vaduz. 

• Die Statuten wurden von uns abgeändert und werden nun werden von Oezkan und neu 
geschrieben. 
 

4. Neues Logo Elternrat der Gemeindeschulen Vaduz ( Petra Miescher ) 
 

• Petra hat die Vorlagen der Logos von der Druckerei vor der Sitzung an alle 
Vorstandsmitglieder weitergeleitet und um Feedback gebeten, es wurde jedoch kein Logo 
direkt angenommen. 

• Petra schaut mit der Druckerei, dass er uns nochmals Vorschläge für das Logo macht. 

• Unsere Idee: 
o Wir sind ein Teil der Schule, jedoch eigenständig, ein Logo mit den Vaduz Farben       

( Rot, Weiss Grau) wäre toll 
o Das Viereck       mit drei Strichmenschen die die drei Elemente Schule, Eltern und  

Kinder ganz schlicht darstellen  
 

 

5. Aktueller Stand der neuen Homepage ( Karin Rumpold ) 

• Die Homepage wird auf der Seite der Schule „angekoppelt“ 

• Karin hat sich auf diversen Homepages von diversen Elternräten schlau gemacht und findet, 

dass nicht zu viel auf der Homepage stehen soll, alle sind der Meinung „ Weniger ist mehr!“ 

• Die Kosten werden von Karin abgeklärt, es sollte jedoch so einfach wie möglich sein. 

• Auf das neue Schuljahr sollte die Homepage aufgeschaltet sein. 

• Es werden nur Termine aufgeschaltet die den Elternrat betreffen, keine Schulspezifischen 

Aktivitäten wie z.B. Klassenlager etc. 

 

6. Informationen der Verkehrsdelegierten ( Vanessa Roperti ) 

• Ein Trottoir wird beim Josefskirchlein kommen. 

• Im Altenbach werden 2 x Trottoire kommen. 

• Bei der Baustelle im Bereich Schaanerstrasse/ Lochgasse wurden die Anwohner wieder 
einmal nicht informiert, dass der Schulweg umgeleitet wird. 

• Der Zebrastreifen beim Feuerwehrdepot/ Schaanerstrasse wird bleiben, die Lage wurde 
begutachtet und als gut befunden. 



  

 
 

 

• Im Felbaweg wird es eine Strassenverengung geben. 

• Susanne teilt erneut eine mögliche Gefahrenzone mit: Das Fehlen eines Zebrastreifens auf 
der Fürst-Franz-Josef Strasse auf der Höhe der Josef Rheinbergerstrasse. Kinder, die von der 
Schule auf der Fürst -Franz –Josef Strasse Richtung Schloss laufen und dann die Josef 
Rheinberger Strasse hochgehen möchten, müssten die Strasse ohne Zebrastreifen 
überqueren oder ca. 120 m retour laufen bis zum W&M Sportgeschäft, Vanessa wird es 
vorbringen. 

• Bereich „Giessen/ Zollstrasse“ wird das Trottoire höher gemacht. 

• Bei der neuen Primarschule Ebenholz wird es künftig eine „Stopp and Kiss-Spur“, sprich 
Elterntaxi-Spur geben. 
 

Verkehrslotsendienst:  

• Vanessa wird mit dem Verantwortlichen des Lotsendienstes in Schaan, Herrn Wolfgang 
Kaiser in Kontakt bleiben 

• Von einigen Gemeinderäten kam der Input, wir sollen dran bleiben 

 

7. Zirkusprojekt der Gemeindeschulen Vaduz ( Petra Miescher) 

• Petra war bei einer Informationssitzung zum Zirkus Balloni eingeladen 

• für die Schulen ist nun Rosmarie Amann die zuständige Person 

• Der Zirkuswoche wird vom Montag den 18. bis Freitag den 22. Juni 2018 stattfinden. 

• Alle Kinder der Gemeindeschulen (Primarschulen,Kindergärten,Tagesschule) werden an dem 
Projekt teilnehmen, es sind total ca. 320 Kinder. 

• Der Elternrat ist zuständig für die Organisation der Männer für den Zeltaufbau sowie den 
Zeltabbau. 

• Zeltaufbau ist am Sonntag den 17.6.2018   

• Zeltabbau ist am Freitag den 22.6.2018 

• Es werden jeweils 15 starke Männer benötigt. Petra hat Zettel ausgedruckt die die Männer als 
Bestätigung unterschreiben müssen. Die Vorstandsmitglieder kümmern sich um die Suche der 
Männer, wenn einer Zusagt direkt Petra informieren. 

• Es wird zwei Vorstellungen vom Zirkus geben, am Freitag den 22.6.2018 um 15.00 Uhr und 
um 19.00 Uhr, die Eltern und Verwandte besuchen dürfen. Jedes Kind erhält eine beschränkte 
Anzahl Eintritte. 

 

8. Elternbesuchstage an den Primarschulen ( Petra Miescher) 
 

• Die Einladungen für den Elternbesuchstag wurden von Petra an Gerlinde weitergegeben. Die 
Tagesschule hat sie bis jetzt noch nicht bekommen, Petra klärt das ab. 

• Besuchstage Ebenholz 20. + 21. März 2018 

• Besuchstage Äule 21 + 22. März 2018 

• Besuchstag Tagesschule 21 + 22. März 2018 

• Die Organisation der Kaffeeecke wird von jeder Schule separat organisiert. 
 
 

9. Anliegen von Elterndelegierten aller Klassen der Gemeindeschulen Vaduz 

Schwimmunterricht  

• Susanne berichtet, dass die Kindergartenkinder nach dem Schwimmunterricht im Hallenbad in 

Triesen ihre Pause nicht mehr im Vorraum verbringen dürfen sondern  nach draussen gehen 

müssen. Im Moment ist jedoch alles noch unklar, keiner hat diese Anweisung offiziell 

gegeben. 

•  

•  



  

 
 

 

• Es wird ein Treffen mit dem Bademeistern und den Schulverantwortlichen der 

Gemeindeschulen von Vaduz, Triesen und Triesenberg geben um die Situation in Ordnung zu 

bringen. 

 

10. Veranstaltungen bis Ende Schuljahr 

Folgende Termine werden für die Vorstandssitzungen des Elternrats des laufenden Schuljahres 2018 
festgelegt. 
 

• 20/21.03.2018  Besuchstage Ebenholz 

• 21./22.03.2018  Besuchstage Äule und Tagesschule 
• 25.04.2018  Velocheck Ebenholz – Petra hat Arthur Wenaweser schon informiert 

• 02.05.2018  Velocheck Äule – Katja organisiert die Bike Garage und Karin  den Jörg Reifler 

• 07.05.2018  Live-Bühnen-Performance Angeklickt mit Tamara Kaufmann  

• 09.05.2018  Bittprozession zum Schloss Vaduz wird von der Kirche organisiert 

• 14.5.2018  Ausserordentliche GV und Gründung des Vereins Elternrat Vaduz 

• 04./06./08.06.2018  Saftwoche PS Äule und Ebenholz 

• 18.-22.06.2018  Zirkusprojekt mit dem Zirkus Balloni 

• 29.06.2018   Schulfest Äule und Ebenholz 
 
 
Nächste VS Sitzungen 

• Montag, 14. Mai 2018 / mit ausserordentlicher GV und Gründung Elternrat im Vorfeld 
 
 

10. Varia 
 
Wlan Primarschulen Vaduz: 

• Karin möchte gerne wissen, wie hoch das Ausmass der Strahlung dieses Wlans sein wird, sie 
nimmt dazu direkt Kontakt mit Rösli aus. 

 
Äule und Ebenholz Zusammenhalt 

• Karin findet, dass die Schulhäuser noch extrem getrennt voneinander geführt werden. 

• Es wird vom gesamten Vorstand bemerkt, dass die Schulen Ebenholz und Äule wenige 
Aktivitäten zusammen durchführen. Es wäre doch toll wenn die Schulen zusammen ins Lager 
gehen würden, z.B. 4. Klasse Ebenholz zusammen mit 4. Klasse Äule. 

• Ein gemeinsamer Skitag oder Sporttag würde die Kinder sicher näher zusammenbringen.  

• Heike merkt an, dass das Schulfest evtl. auch in Zukunft zusammen durchgeführt werden 
könnte. 
 

 
 
 
Petra schliesst die Sitzung um 21.45 Uhr 


